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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE DE SÃO 1 
BERNARDO DO CAMPO 2 

 3 
 4 

ATA CMDCA 785ª RO 5 

Aos vinte e nove dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, realizou-se de modo presencial a 6 

reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescentes. Estiveram 7 

presentes os seguintes Conselheiros: Cátia Rodrigues de S. Prometi, Everton Marcello C. B. de 8 

Vasconcelos, Sebastião Domingos da S. Filho, Sérgio Luis Postal, Abgair Maria L. Oliveira, Leila 9 

Dalila Gomes de Souza, Tatiana Mariana C. de Freitas, Maria de Fátima Sanchez, Érica Alessandra 10 

da S. Colasso, Neide dos Santos Brentegani, Roseli Maria Moras Ortega Aronchi, Almiro Ferreira da 11 

Silva Júnior, Carlos Alberto Garcia Romero, Ricardo Paes de Carvalho Inacio, Anderson Lopes 12 

Menezes, Ariane Bravin, Paula Francinete Lopes Costa, Ingrid Ribeiro; como 13 

convidados/observadores: Maria Rita Alencar, Aldeci P.da Silva Santos, Claudete Thomaz S. Alves, 14 

Edilene Gomes Pereira, Renata Marques de Oliveira, Andréia C.O Carvalho, Andreia Cassia da Cruz. 15 

Martins, Maria Urso, Micheli A.G.S. Silva, Francisco Pizzo, Selma S. lemos, Isabella C.CR.de 16 

Siqueira, Mirian Folba, Márcia Abambas Rodrigues, Jaqueline Mendes Miranda, Jean Valadares, 17 

Célia Marina dos Santos, Cecília Peres Barucio, Renata Oliveira, Vera Lúcia do Carmo Silva, Thiago 18 

Gonzaga da Palma, Ana Paula da Mota Borges, Roberta Alonso Nunes. 1) Abertura: Na abertura da 19 

reunião às 9h15 minutos a Sra. Érica Alessandra de Santana Colasso, segunda secretária do CMDCA 20 

cumprimenta a todos os presentes e solicita a chamada para verificação do quórum para início da 21 

reunião, a Sra. Mônica secretária executiva informa que temos quórum de 13 conselheiros do 22 

CMDCA. Passa-se para a o item: 2) Justificativa de ausência de conselheiros: São apresentadas as 23 

justificativas de ausência dos seguintes conselheiros: Silvia de Araújo Donnini que está a caminho  24 

da reunião, Geraldo Reple,  Júlia Benício, João Abukater Neto,  Matheus Basilone P.Teixeira Ferreira 25 

(compromisso profissional), Ércule Alfredo Notte(licença saúde), Carlos Eduardo de Oliveira Rocha 26 

(licença saúde),Simone Alves da Silva (licença tratamento de saúde familiar) e Luayra Cristina V. 27 

Nascimento (compromisso profissional), Livia (falecimento de familiar) ,as justificativas devem ser 28 

enviadas ao e-mail para a secretaria executiva do CMDCA para que ela possa então fazer as devidas 29 

anotações, justificadas as ausências, passou-se para a votação.  Foram aprovadas as justificativas 30 

de ausência de Conselheiros por 13 votos. Em seguida, passamos a aprovação das atas, enviadas 31 

de acordo com o regimento do Conselho, o envio das atas aos Conselheiros com antecedência, e 32 

podemos de acordo com o regimento realizar a supressão da leitura das atas conforme Resolução 33 

CMDCA nº 496/ 21, que dispõem sobre o Regimento Interno do Conselho Municipal dos direitos da 34 

Criança e Adolescente de São Bernardo do Campo CMDCA/SBC art.17 as sessões plenárias serão 35 

Ordinária ou Extraordinária da seguinte forma a pauta da Reunião Ordinária deverão ser 36 

encaminhadas para o endereço eletrônico  de todos os conselheiros com antecedência no mínimo 37 

de sete dias acompanhada de ATAS e serão aprovadas em plenárias, no parágrafo 8º a supressão 38 

das leitura  das atas das sessões plenárias anteriores em caminha no prazo previsto do parágrafo 3º 39 
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deste dispositivos poderá ser deliberada por maioria simples dos presentes, ressalvadas o direito a 40 

apresentação  de destaques. Portanto, esta mesa avoca este parágrafo do regimento e solicita a 41 

secretaria executiva para fazer a chamada para a votação pela supressão da leitura das atas: desta 42 

forma com a maioria simples foi aprovada por 13 votos pela supressão da leitura das atas. Em 43 

seguida a Sra. Érica pergunta ao pleno se há algum acréscimo ou apontamento das Atas e pergunta 44 

se foi enviado pelo link disponibilizado algum acréscimo na Ata 779ª RE, a Sra. Mônica informa que 45 

não foi enviado nenhum acréscimo e é perguntado se tem alguma proposta de alteração dos 46 

presentes. Como não há acréscimos, ou destaques passou-se para as próximas Atas: 780ªRO, 47 

781ªRE, 782ª,RE 783ªRE e 784ªRE como não houveram apontamentos em nenhuma das Atas 48 

passou-se para a aprovação das atas.  As seis Atas foram aprovadas por 12 votos e 01 abstenção 49 

no total de 13 votos.   Próximo item da pauta: Informes: Webinar que aconteceu no dia 17/05/2024 50 

com a presença de quatro promotoras: Dra. Juliana, Dra. Sirleni, Dra.Daniele, Dra. Érika em 51 

referência ao dia de combate à violência sexual contra crianças e adolescentes e foi realizado pela 52 

Secretaria de Educação e CMDCA e está disponível no YouTube. Foi informado sobre o Ofício do 53 

Ministério Público que foi encaminhado ao CMDCA com setes PANI (procedimentos) que não foram 54 

respondidos pelo Conselho Tutelar. Leitura do Ofício do CMDCA que foi encaminhado para a CCIA. 55 

Curso para Conselheiros do Estado que está sendo oferecido pelo CONDECA. Em seguida foi 56 

realizada a leitura do parecer da Comissão Jurídica sobre ausências do Conselheiro do CMDCA 57 

Andersom Lopes Menezes, a Mesa Coordenadora recebeu o parecer e encaminha para que a 58 

sociedade civil indique um nome para compor a comissão. O Sr. Anderson Conselheiro do CMDCA 59 

solicita para que seja realizada a leitura do artigo 31 do Regimento Interno do CMDCA. É realizada 60 

a leitura do artigo. O Sr. Anderson solicita o esclarecimento de se todas as reuniões, e as datas das 61 

reuniões são as quartas-feiras. A Sra. Érica explica que a secretaria executiva fez o levantamento 62 

das convocações e as justificativas também foram verificadas. O Sr. Anderson questiona a ata que a 63 

Comissão definiu o calendário.   A Sra. Silvia explica que é um assunto difícil, e solicita que envie os 64 

questionamentos para a Mesa Coordenadora e também que gostaria de ressaltar que somos sujeitos 65 

de direito e que qualquer divergência podemos judicializar, que é uma situação natural, o rito 66 

processual, e a lei nos ajuda a sermos melhores na administração. Na sequência é realizada a leitura 67 

da denúncia em relação ao atendimento da Ficar de Bem – SAICA I. A Mesa Coordenadora recebeu 68 

a denúncia e que foi solicitado anonimato, pois os adolescentes assistidos estão saindo para fazer 69 

uso de drogas e relação sexual. Como encaminhamento estamos solicitando para que a Comissão 70 

de Registro e Técnica faça uma visita e notificando a Secretaria de Assistência Social e Conselho 71 

Tutelar e assim que obtivermos o retorno informaremos. A Sra. Silvia coloca que qualquer denúncia 72 

recebida é papel do CMDCA distribuir a documentação e dar ciência ao pleno e foi pontuado pela 73 

Mesa Coordenadora o monitoramento e foi expedido documento para esclarecimento da Entidade. 74 

Dando prosseguimento a reunião foi informado que foi composta a Comissão para o Edital Itaú Social 75 

que foi votada na 784ª Reunião Extraordinária, bem como o cronograma e foi elaborada uma 76 

Resolução. Dando prosseguimento para as Deliberações das Propostas da Mesa Coordenadora: foi 77 
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apresentada pelo Sr. Francisco Pizzo da Secretaria de Assistência Social a Prestação de Contas do 78 

1º Trimestre de 2024 com os respectivos valores, da conta do FUMCAD e da conta de ingresso de 79 

doações de IPTU e suas receitas totais. E os projetos a serem financiados da IAM que estão 80 

aguardando ajustes, e que está nas projeções para serem financiados. Após a apresentação dos 81 

dados pelo Sr. Francisco, a Sra. Cátia da Comissão Jurídica apresenta o parecer aprovada e 82 

favorável da Comissão referente a Prestação de Contas do 1º Trimestre de 2024. A Proposta foi 83 

colocada em votação para a aprovação da Prestação de Contas do 1º Trimestre 2024 FUMCAD. A 84 

Prestação de Contas do 1º Trimestre do FUMCAD foi aprovada por 15 votos pela aprovação e 01 85 

abstenção. A Sra. Érica apresenta os novos Conselheiros do CMDCA da Secretaria da Cidadania e 86 

Pessoa com Deficiência, Sr. Carlos e Sr. Ricardo e da Secretaria de Esportes Sra. Roseli e Sr. Almiro. 87 

O próximo item da pauta é a Resolução do Edital Itaú. É realizada a consulta ao pleno através da a 88 

votação para supressão da leitura da Resolução, uma vez que ela foi enviada com antecedência a 89 

todos os Conselheiros. Foi aprovada por 16 votos pela supressão da leitura da minuta. É perguntado 90 

ao pleno se há alguma sugestão de acréscimo ou supressão na Resolução do Edital Itaú. A Sra. 91 

Silvia informa aos presentes que devido ao feriado de amanhã trinta de maio, essa Resolução será 92 

publicada no Notícias do Município somente na próxima semana, pois o prazo para envio das 93 

publicações já foi encerrado.  Passa-se para a votação pela aprovação da minuta da Resolução. A 94 

Resolução foi aprovada por 15 votos e 01 abstenção. A Sra. Érica prossegue com a leitura da 95 

Resolução sobre o Edital Chamamento Público FUMCAD na qual foi deliberada na data de quinze 96 

de maio de dois mil e vinte e quatro na 782ª Reunião Extraordinária, recordando que foi concedido 97 

prazo até o dia vinte de maio para acréscimos e supressões, e foi publicada Resolução certificando 98 

que não houve o envio se sugestões e nesse momento é a ratificação pelo pleno. Em seguida passa-99 

se para a votação da ratificação da Resolução. Foi aprovada por 15 votos e uma abstenção. O Edital 100 

está em análise pela Procuradoria Geral do Município. A Sra. Ariane pergunta sobre a formação que 101 

será feita para as Organizações da Sociedade Civil. O Sr. Francisco informa que já estão em 102 

tratativas para o dia quatro de junho. A Sra. Silvia pergunta se podemos fazer a formação após a 103 

Resolução ser devolvida pela PGM. O Sr. Francisco explica que a formação não é específica desse 104 

Edital, e que a formação pode ser realizada independente da publicação. O Sr. Anderson acrescenta 105 

para que o nome da formação não ser do Edital específico, e sim do plano de trabalho, e se o tempo 106 

para informar as entidades é viável. A Sra. Silvia solicita a secretaria executiva que seja enviado o 107 

convite hoje a tarde para as entidades para a participação na Formação sobre Plano de Trabalho x 108 

Editais de Financiamento do terceiro setor, para não prejudicar o financiamento. Em seguida é 109 

realizada a votação da formação no dia quatro de junho da Formação sobre Plano de Trabalho x 110 

Editais de Financiamento do terceiro setor. Foi aprovada por 15 votos com uma declaração de voto 111 

do Sr. Anderson, de acordo desde que seja garantido a viabilidade da comunicação e participação 112 

das entidades. A Sra. Silvia propõe que seja realizada no antigo prédio da Metodista na Av. Vergueiro 113 

no dia quatro de junho e que as entidades receberão um e-mail com o convite. É dado sequência a 114 

pauta com a apresentação da Comissão de Registro e Técnica. A Sra. Silvia faz uma colocação, 115 
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destacando o esforço dos conselheiros da Comissão de Registro e Técnica e todos que tem 116 

trabalhado e apoiando para dar conta e deixar essa documentação dentro de um fluxo e de prazos 117 

que é um problema que afeta as entidades, ela faz os cumprimentos para esse esforço conjunto em 118 

deixar em ordem. A Sra. Tatiana da Coordenadora da Comissão explica que realizam a análise 119 

minuciosa, e com a parceria com a Comissão Jurídico Financeira, na última reunião foram quatorze 120 

pastas analisadas e a orientação que é realizada com as entidades.  Para a reunião de hoje, são 121 

quatro renovações de registro, a primeira Aldeias Infantis SOS Brasil, e foi emitido um parecer 122 

favorável. A Sra. Tatiana pergunta se tem algum representante, a Michele se apresenta. A Sra. Silvia 123 

faz uma colocação, que a Mesa Coordenadora fez uma observação que estamos com uma 124 

sobreposição do enunciado, da premissa dentro do registro. A Sra. Érica esclarece que entendemos 125 

que a instituição faz o serviço de convivência e fortalecimento de vínculos, mas aqui no CMDCA não 126 

dá esse registro e sim o registro de atendimento apoio socioeducativo em meio aberto, para que seja 127 

invertido ou até suprimido o serviço de convivência dos enunciados, pois isso diz respeito ao que foi 128 

concedido pelo CMAS, mas aqui apoio socioeducativo em meio aberto conforme o artigo 98 do ECA 129 

e art.3º da Lei 6.159/2011. A sra. Tatiana esclarece que tem o parecer favorável da Comissão de 130 

Registro e Técnica pela renovação. Posto em votação a aprovação de renovação de registro da 131 

Aldeias Infantis SOS Brasil – SBC. Foi aprovada por 16 votos. A próxima é Instituição Irmã Palminha, 132 

a Sra. Ingrid que é a psicóloga e representante da instituição agradece ao CMDCA e o Conselho 133 

Tutelar e faz o convite para quem desejar realizar uma visita a instituição. A sra. Tatiana coloca que 134 

tem o parecer favorável da Comissão de Registro e Técnica pela renovação. Posto em votação a 135 

aprovação de renovação de registro Irmã Palminha – IAIP. Foi aprovada por 15 votos a renovação 136 

de registro, e a representante da entidade Sra. Ingrid que é Conselheira do CMDCA, não participou 137 

da votação, pois ela representa a instituição. A próxima é o Instituto Maria José – Projeto Caridade, 138 

a Sra. Tatiana pergunta se tem alguém da instituição.  A Sra. Marcia Assistente Social está 139 

representando a instituição, e explica que eles têm poucos de dados de atendimentos, e agradece 140 

aos presentes. Posto em votação a aprovação de renovação de registro Instituto Maria José – Projeto 141 

Caridade. Foi aprovada por 16 votos a renovação de registro. A próxima instituição é a Associação 142 

de Promoção Humana e Resgate da Cidadania – Centro de formação Profissional Padre Léo 143 

Comissari, a Comissão emitiu um parecer favorável e junto com a Atestação do Conselho Tutelar, 144 

não temos a presença de representante. Foi colocada em votação a renovação de registro 145 

Associação de Promoção Humana e Resgate da Cidadania – Centro de formação Profissional Padre 146 

Léo Comissari. Foi aprovada por 16 votos a renovação de registro. A sra. Tatiana agradece a todos. 147 

A Sra. Silvia faz o registro de que foi enviado ao CMDCA ontem 28/05/2024, um Ofício do Tribunal 148 

de Justiça do Estado de São Paulo nº do Processo: 1005047-31-2019.8.26.0564, e realiza a leitura 149 

do Ofício com o seguinte teor para as necessárias providências para a apuração de eventual falta 150 

funcional dos conselheiros responsáveis pelo atendimento da demanda, com relação a determinação 151 

deste Juízo para verificação, com urgência do estado da criança citada no processo,  e considerando 152 

o decurso de mais de meio ano, sem qualquer manifestação de qualquer membro do Colegiado 153 
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(Conselho Tutelar). Será encaminhado para as apurações necessárias. A Sra. Silvia faz os 154 

agradecimentos e queremos deixar as boas-vindas aos novos conselheiros, agradecer a presença 155 

de todos e todas neste dia, as instituições, e que participem sempre das reuniões, também como 156 

convidados e esse pleno lotado, nos entusiasma e a certeza de que estamos caminhando juntos, aos 157 

Conselheiros Tutelares agradece a presença, agradece a SAS representada pelo Sr. Francisco pela 158 

Prestação de Contas, a equipe técnica que não tem medido esforços para aprimorar os fluxos, e 159 

agradece a Comissão de Registro e Técnica e Comissão Jurídico e Financeira. Agradece a todos os 160 

presentes. Encerramento: Não havendo mais nada a ser tratado, a Sra. Silvia de Araújo Donnini dá 161 

por encerrada a reunião às 10 horas 39 minutos. Secretária Executiva do CMDCA secretaria esta 162 

reunião, sendo a Ata lavrada pela Sra. Monica Carafa Lira, a qual assina juntamente com a Sra. Silvia 163 

de Araújo Donnini, vice coordenadora do CMDCA/SBC e com Sra. Leila Dalila Gomes de Souza, 164 

primeira secretária do CMDCA/SBC. 165 


